



Mi Universidad

Ensayo

Ian Francisco Monjaraz Gordillo

Ensayo “Análisis y discusión de los resultados”

1er Parcial

Seminario Integrados II

Yaneth Fabiola Solórzano Penagos

Maestría en administración

4to Cuatrimestre

SEMINARIO INTEGRADOR II

Análisis y Discusión de los resultados

Realizar una investigación debe estar correctamente sistematizada, podemos llegar a este fin con el uso de una correcta metodología, para así estructurar correctamente nuestro texto, a continuación, veremos como seleccionar y usar varios de los métodos existentes para dicha estructuración.

Primeramente, debemos tener algo que identifique nuestra identificación, una etiqueta que indique de que tratara el estudio, esto es el título, el título de la investigación debe ser breve pero preciso, el título ayudara a encontrar fácilmente el texto dentro de un índice bibliográfico o dentro de una base de datos donde se encuentre almacenada la información.

Después de haber elegido el título de la investigación debemos tomar los antecedentes sobre el tema en cuestión, ya que estos constituyen y funcionan como un marco de referencia que permitirá ubicar el estudio en su debida área de conocimientos. Los antecedentes deben ser muy bien fundamentados y mantenerse lo mas actualizados posibles ya que de ellos se desprenderán los objetivos y la justificación de nuestra investigación. Los antecedentes deben ser agrupados de acuerdo con las variables que tiene el tema de investigación.

Los antecedentes permiten obtener lo que es conocido como “estado del arte”.

Para la realización de antecedentes, podemos seguir estos pasos una vez ya recolectados diversos artículos en la investigación:

- Agrupar los artículos según tomando en cuenta su metodología y sus variables de estudio.
- Leer los artículos seleccionados y elaborar una síntesis.

Esto es para delimitar cuales artículos son relevantes o no para así incluirlos en nuestro texto.

Esto nos lleva a justificar la investigación, la justificación es respaldar nuestro tema, por qué elegimos y estructuramos esta investigación, es indicar los motivos y necesidades que llevan al investigador a seleccionar el tema para desarrollarlo, las cuales deben ser de orden externo u objetivo, y de orden interno o subjetivo.

La justificación debe enseñar el origen y el desarrollo del problema hasta el momento, pero, ¿Cuál es y de donde surge el problema?

El planteamiento del problema es un proceso mediante el cual se fracciona la realidad en la mente a fin de dirigir la atención hacia una parte específica de la misma.

El planteamiento del problema pone de manifiesto tres aspectos que deben tenerse en cuenta desde el principio:

1. Descripción del problema.
2. Elementos del problema.
3. Formulación del problema.

Una de las mejores formas de iniciar con el planteamiento del problema es con una guía de preguntas, con la guía de una pregunta inicial que funciona como el primer hilo conductor de la investigación.

Cuando llegamos a este punto debemos delimitar el tema, la delimitación es reconocer la realidad como paso previo para realizar nuestra investigación por lo que debemos revisar nuestras fuentes, el propósito de una revisión de las fuentes, es examinar lo que se ha publicado en áreas relacionadas con su tema y presentar una justificación para su estudio, las revisiones de las fuentes construyen puentes lógicos entre áreas de investigación relacionados, sea mucho o poco con la idea que tienes para la investigación. Una revisión amplia y completa de fuentes nos proporciona esa crucial perspectiva para ver lo que se ha hecho y hacia dónde vamos.

Como ya mencionamos el planteamiento del problema es proceso mediante el cual se fracciona la realidad en la mente a fin de dirigir la atención hacia una parte específica de la misma, esto nos lleva a elaborar un plan de investigación, El Plan de Investigación es solo un instrumento de orientación general para el accionar del investigador, el plan es de suma importancia ya que permite determinar el problema, la hipótesis y los objetivos de la investigación, también permite tener un plan para enfrentar las posibles adversidades, establecer un procedimiento y posibles resoluciones de estas, No existen normas rígidas, por el contrario, se han propuesto diversos modelos que los investigadores o las instituciones que patrocinan las investigaciones adoptan, según su conveniencia y las características específicas de la investigación que van a emprender.

Planteamos las dificultades con las que habremos de enfrentarnos nos puede orientar sobre el cómo resolverlas o salvarlas. Es necesario prever:

1. Las dificultades para localizar la información.
2. Las dificultades en recabar la información.
3. Nuestros problemas personales de tiempo.
4. El costo de la investigación.
5. Los recursos materiales que necesitaremos.

Otro punto de suma importancia en una investigación son los objetivos que queremos alcanzar. La descripción de éstos debe ser clara y concisa, y hay que tener especial cuidado en la selección de los verbos que describen la acción que se pretende lograr. Los objetivos se redactan en términos de conductas observables.

A su vez existen objetivos secundarios y objetivos colaterales, los objetivos secundarios son en los que te vas a apoyar para cumplir el objetivo general mientras que los objetivos colaterales, son los que surgen al investigar pero que no están directamente relacionados con tu trabajo.

Ahora podemos seguir y describir lo que son las hipótesis, las hipótesis son proposiciones, conjeturas, suposiciones o argumentos que tratan de explicar ciertos hechos. Si una hipótesis llega a ser confirmada esta pasa a llamarse enunciado verificado. La hipótesis provee las bases para la investigación que se pretende realizar y al plantearla se deben especificar las condiciones de contrastación.

La hipótesis se propone como un ordenamiento del tema en forma y método. De ahí que sea una relación entre la investigación y la teoría, operable, con validez y fidelidad. Formular

una hipótesis o un conjunto de hipótesis que reflejen la pregunta de investigación fundamental.

Cuando se formulan hipótesis debe tomarse en cuenta lo siguiente:

- Plantearse como afirmación.
- Ser conceptualmente clara.
- Con referentes empíricos que puedan ser probados en la realidad mediante datos, cuestionarios, observaciones estructuradas o trabajo de campo delimitado.
- Debe ser específica
- Debe estar relacionada con las técnicas disponibles

Ahora mostrare algunos de los distintos tipos de hipótesis que existen:

- Hipótesis de trabajo: Hipótesis inicial que plantea el investigador al dar una respuesta anticipada al problema objeto de investigación.
- Hipótesis nula: Hipótesis que indica que la información que se va a obtener es contraria a la hipótesis de trabajo.
- Hipótesis descriptivas: Hipótesis o suposiciones respecto a rasgos, características o aspectos de un fenómeno, un hecho, una situación, una persona, una organización, etcétera.
- Hipótesis estadísticas: Hipótesis o suposiciones formuladas en términos estadísticos.

Cada investigación debe identificar el método pertinente de acuerdo a los fines del estudio, se recomienda que se utilicen máximo dos.

Algunos de los métodos más utilizados en los estudios de postgrado son el analítico, inductivo y deductivo.

- I. El método analítico: permitirá descomponer en partes la información obtenida para comparar y generar inferencias acerca de la misma.
- II. El método inductivo: a través de este se describirán las características generales a partir de las singulares
- III. El método deductivo: a través de este se partirá de lo general hacia las características singulares del tema objeto de estudio.

Estos solo son algunos de los conceptos que debe tener una investigación para llegar a colocarla en una estructura y metodología adecuada para sistematizarla y llegar al conocimiento científico que se quiere obtener. En este texto llegamos y explicamos como llegar a la justificación de la investigación, en nuestros siguientes trabajos a lo largo de esta materia explicaremos los demás conceptos y pasos de la metodología para alcanzar el objetivo final, que es tener la investigación completamente terminada y sistematizada.

Referencias Bibliográficas

Yaneth Fabiola Solórzano Penagos. (2022) LIBRO SEMINARIO INTEGRADOR II; UNIDAD I ANALISIS Y DISCUSIÓN DE RESULTADOS; Universidad Del Sureste